
P R O T O K O L L 
 
über die 6. Sitzung des Rates der Gemeinde Reppenstedt 
 

am Donnerstag, 22. Februar 2024 
 
im Sitzungssaal des Rathauses in Reppenstedt, Dachtmisser Straße 1 
Beginn: 19:30 Uhr 
 

 
 
Leitung: Bürgermeister(in) 
 Christian P u r p s   
 
anwesende Ratsmitglieder 
 Cornelia B o n i n   
Dr. Hinrich B o n i n   
 Hendrik C o r d e s   
 Holger D i r k s   
 Karoline F e l d m a n n   
 Frank G e h r k e   
 Oliver G l o d z e i   
 Volker G ü l d e n p f e n n i g   
 Jürgen H e s s e   
 Annette H o f f m a n n   
 Ute K l i n g e n b e r g   
 David K o r t i n g   
 Ute L e h m a n n   
 Susanne M e y e r - W i t t e   
 Britta N i c k l a u s   
 Karen R a b b e   
 Arne T o p p   
 Johannes U l i c z k a   
 
es fehlte(n) 
 Anikó H a u c h   
 Joachim W i t t e   
 
 

von der Verwaltung 
 Steffen G ä r t n e r   
 Sabrina H a r m s  zugleich als Schriftführerin 

 
 
 
 
 

Tagesordnung 
 
1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

der Beschlussfähigkeit 
2 Feststellung der Tagesordnung 
3 Beschlussfassung über die Behandlung von Tagesordnungspunkten in 

nichtöffentlicher Sitzung 
4 Genehmigung des Protokolls über die 5. Sitzung des Gemeinderates 

am 09.11.2023 
5 Bericht des Gemeindedirektors über wichtige Beschlüsse des Verwal-

tungsausschusses und wichtige Angelegenheiten der Verwaltung 
6 Einwohnerfragestunde (bei Bedarf) 
7 Benennung sachkundiger Bürger für den Bau-, Umwelt-, Mobilitäts- und 

Planungsausschuss 
- Gruppe SPD/Grüne/SOLI 

8 Fortschreibung Dorfentwicklungsplan Dorfregion Gellersen mit den Or-
ten Dachtmissen, Kirchgellersen, Westergellersen 

9 Haushaltsplan der Gemeinde Reppenstedt für das Jahr 2024 
10 Behandlung von Anfragen und Anregungen 

 
 
 
 
 
Punkt 1  
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Beschlussfähigkeit 
Bürgermeister Purps eröffnet um 19:33 Uhr die Sitzung, begrüßt die Anwesen-
den und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit 
fest. 
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Punkt 2  
Feststellung der Tagesordnung 
 
Beschluss: 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Fassung beschlossen. 

Abstimmung: 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Stimmenthaltungen 

19 0 0 

 
Punkt 3  
Beschlussfassung über die Behandlung von Tagesordnungspunkten in 
nichtöffentlicher Sitzung 
 
Beschluss: 
TOP 11 wird in nichtöffentlicher Sitzung behandelt. 

Abstimmung: 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Stimmenthaltungen 

19 0 0 

 
Punkt 4  
Genehmigung des Protokolls über die 5. Sitzung des Gemeinderates am 
09.11.2023 
 
Beschluss: 
Das Protokoll wird genehmigt. 

Abstimmung: 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Stimmenthaltungen 

18 0 1 

 
Punkt 5  
Bericht des Gemeindedirektors über wichtige Beschlüsse des Verwal-
tungsausschusses und wichtige Angelegenheiten der Verwaltung 
Gemeindedirektor Gärtner teilt mit, dass unter dem Titel „Reppenstedt putzt 
sich raus“ am 16.03.2024 ab 11:00 Uhr vom Rathaus aus eine Müllsammelakti-
on der Gemeinde stattfinden soll. Im Anschluss daran wird es für die Helfer eine 
Erbsensuppe geben.  
 
Des Weiteren teilt er mit, dass der Verwaltungsausschuss den Beschluss ge-
fasst hat, den Mietvertrag mit den Gebrüder Behr für den Porthhof abzuschlie-
ßen, so dass dieser Mietvertrag jetzt direkt von der Gemeinde aus besteht.  
 
 

Zuletzt teilt er mit, dass die Arbeiten an den Radwegen Brockwinkel und 
Schnellenberger Weg so gut wie abgeschlossen sind. Es fehlen lediglich noch 
einzelne Nacharbeiten.  
 
Punkt 6  
Einwohnerfragestunde (bei Bedarf) 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
Punkt 7  
Benennung sachkundiger Bürger für den Bau-, Umwelt-, Mobilitäts- und 
Planungsausschuss 
- Gruppe SPD/Grüne/SOLI 
Bürgermeister Purps teilt mit, dass Herr Jürgen Kopp ausgeschiedenen ist und 
die Gruppe SPD/Grüne/SOLI jetzt einen weiteren sachkundigen Bürger benen-
nen können.  
 
Ratsmitglied Glodzei teilt mit, dass dies Annika Rossow sein soll. 
 
Beschluss: 
Annika Rossow wird als sachkundige Bürgerin im Bau-, Umwelt-, Mobilitäts- 
und Planungsausschuss bestellt.  

Abstimmung: 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Stimmenthaltungen 

19 0 0 

 
Punkt 8  
Fortschreibung Dorfentwicklungsplan Dorfregion Gellersen mit den Orten 
Dachtmissen, Kirchgellersen, Westergellersen 
Gemeindedirektor Gärtner teilt mit, dass der Dorfentwicklungsplan um das 
Thema „Sport und Freizeit“ ergänzt werden soll und hierfür auch ein Beschluss 
der Gemeinde Reppenstedt erforderlich ist, da der Ortsteil Dachtmissen sich in 
dem Dorfentwicklungsprogramm befindet. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Reppenstedt beschließt die Fortschreibung des Dorf-
entwicklungsplans Dorfregion Gellersen (2019) mit der Aufnahme der Ergän-
zung „(z. B. mit einem Neubau einer bedarfsgerechten Sportstätte)“ für das 
Entwicklungsziel: „Die Sportzentren in Kirch- und Westergellersen als zentrale 
Freizeitorte ausbauen, aufwerten und verstärkt in Freizeit- und Sportangebote 
der Region einbinden.“  
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Abstimmung: 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Stimmenthaltungen 

19 0 0 

 
Punkt 9  
Haushaltsplan der Gemeinde Reppenstedt für das Jahr 2024 
Gemeindedirektor Gärtner erläutert anhand einer Präsentation noch einmal die 
wichtigsten Zahlen des Haushaltsplanes und macht deutlich, dass drei wesent-
liche Punkte Auswirkungen auf diesen hatten. Einerseits sinken die Einkom-
menssteueranteile, jedoch wurde anderseits die Kreisumlage um rund 
87.000,00 € erhöht. Im ersten Entwurf des Haushaltsplanes fehlten somit 
108.000,00 €. Um den Haushalt auszugleichen, ist es erforderlich, dass die 
Steuersätze für Grund- und Gewerbesteuer angehoben werden, damit der 
Haushalt ausgeglichen ist. Dadurch bleibt die Kommune auch weiterhin schul-
denfrei. Trotzdem bleibt festzuhalten, dass die Gemeinde wieder hohe Summen 
bewegt, wofür aber auch entsprechende Fördermittel akquiriert wurden. 
Dadurch können die Belastungen geringer gehalten werden und die Eigenmittel 
werden nicht zu stark beansprucht. Er bedankt sich für die gute Zusammenar-
beit. 
 
Ratsmitglied Glodzei bedankt sich ebenfalls für die gute Zusammenarbeit mit 
der Verwaltung. Er sieht den nicht ausgeglichenen Ergebnishaushalt als ein 
ernstes Zeichen und sieht es als sinnvoll an, dass die Erhöhung der Umlagen 
eine Steuerhöhung mit sich zieht, um schuldenfrei zu bleiben. Bei den anste-
henden Projekten erwähnt er die Ertüchtigung des Skateparks sowie die Pflas-
terung des Radweges hinter REWE und die Sanierung der Dachtmisser Straße. 
Neben weiteren Projekten hebt er vor allem das anstehende Radwegeprojekt 
entlang der L 216 hervor, welches durch die Baumfällungen erneut in den Mit-
telpunkt gerückt ist. Er teilt mit, dass sich die Gemeinde hierfür bewusst ent-
schieden hat, da die Verkehrswende weiter eingeleitet werden muss und macht 
deutlich, dass für die gefällten Bäume in jedem Fall ein Ausgleich erfolgen wird. 
Zuletzt bedankt er sich bei den Ratsmitgliedern und der Verwaltung für die gute 
Zusammenarbeit im vergangenen Jahr und hofft, dass es im kommenden Jahr 
so weitergeht. 
 
Ratsmitglied Topp erklärt, dass aus seiner Sicht die finanziellen rosigen Zeiten 
vorbei sind. Dadurch, dass die Kreisumlage steigt, kann der Ergebnishaushalt 
bedauerlicherweise nicht mehr ausgeglichen werden. Der Staat gibt den Ge-
meinden nichts an die Hand, um ihre Pflichten und auch noch Dinge darüber 
hinaus für ihre Bürger umzusetzen. Er macht deutlich, dass leider keine neuen 

Projekte in diesem Jahr realisierbar sind. Er wünscht sich, dass so viele Mittel in 
den kommenden Jahren übrig sind, dass auch mittelfristige Ideen (auch der 
Bürger) realisiert werden können und auch noch Mittel für die Klimafolgeanpas-
sungen übrig sind. Er bedankt sich bei den Anwesenden für die gute Zusam-
menarbeit und teilt mit, dass seine Gruppe dem Haushalt zustimmen wird.  
 
Ratsmitglied Dr. Bonin teilt mit, dass aus seiner Sicht die Möglichkeiten der 
Gemeinde Reppenstedt hervorragend ausgeschöpft wurden. Zu der Frage, ob 
die Gemeinde überhaupt etwas bewirkt, teilt er mit, dass alleine durch die Rad-
wegeprojekte die Verkehrswende in Reppenstedt in jedem Fall eingeläutet wur-
de. Allerdings werden den Kommunen noch viele Hindernisse in den Weg ge-
stellt, so dass eine Umsetzung nicht immer leicht ist. Er stimmt dem Haushalt 
zu. 
 
Bürgermeister Purps bedankt sich ebenfalls bei den Anwesenden für die gute 
Zusammenarbeit und vor allem für das Engagement der Verwaltung. Aus seiner 
Sicht hat sich die Gemeinde für dieses Jahr viel vorgenommen. Er hofft, dass 
im kommenden Jahr auch weiterhin gut zusammengearbeitet wird. 
 
Beschluss: 

Die Haushaltssatzung und der Haushalt 2024 werden mit den Änderungen be-

schlossen. Das Investitionsprogramm wird mit den Änderungen beschlossen. 

Die mittelfristige Ergebnis- und Finanzplanung wird zur Kenntnis genommen. 

Abstimmung: 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Stimmenthaltungen 

19 0 0 

 
Punkt 10  
Behandlung von Anfragen und Anregungen 
Ratsmitglied Topp verweist auf den aktuellen Zeitungsartikel der LZ zum Thema 
„Flächenankauf TenneT“ und teilt mit, dass er diesen Text sehr irritierend fand. 
Dem stimmt Gemeindedirektor Gärtner zu. Er teilt mit, dass im Mitteilungsblatt 
„Gellersen - Heute und Morgen“ dies wieder richtiggestellt werden sollte. Der 
Eindruck, das Vorhaben mit TenneT zu vergleichen ist gewagt und er sieht das 
nicht als informativ richtig an. 

 
 
gez. gez. gez. 
Christian Purps Steffen Gärtner Sabrina Harms 
Bürgermeister Gemeindedirektor Schriftführerin 


